

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10334

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.  
  { Por trimestre... 5,50  
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50  
  { Por trimestre... 7

VIERNES 11 DE JULIO DE 1884

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientos y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXXV.

## Cortes.

### CONGRESO.

#### Sesion del 8.

Se abrió á las dos y media. El señor Daban dirige una pregunta relativa á la perforacion del Pirineo por un túnel internacional en el ferro-carril de Canfranc, y combate la apertura del túnel, porque facilitaría una invasion extranjera.

El señor ministro de la Guerra: No puede hacer este gobierno otra cosa en el asunto que cumplir la ley que ya estaba aprobada, y por tanto, no le alcanza ninguna responsabilidad.

El señor ministro de Estado pronuncia algunas palabras en el mismo sentido.

Rectifican los señores Daban y ministro de Estado.

El Congreso acuerda reunirse mañana en secciones.

El señor Garcia San Miguel: Segun cartas que he recibido de Valencia, por aquel litoral se hace constante contrabando, y si esto es grave siempre, lo es mucho mas en las actuales circunstancias por la cuestion de colera, y desearia dijese el gobierno si está dispuesto á reprimir el fraude.

El señor ministro de la Gobernacion contesta que se enterará de lo ocurrido, y si los hechos son ciertos, les pondrá el oportuno correctivo.

El señor marqués de la Vegada Armiño presenta documentos.

El señor Bofill pronuncia algunas palabras acerca del ferro-carril de Canfranc.

El señor Baselga: Reconociendo la competencia del Consejo de Sanidad, creo, y es una opinion particular mia, que las medidas adoptadas para evitar la propagacion del colera son insuficientes, y mucho más dadas las malas condiciones de los lazaretos.

El señor ministro de la Gobernacion: No tiene nada de particular que los lazaretos se hayan inaugurado en malas condiciones por haberse presentado la epidemia inopinadamente.

El señor Baselga añade que sin abandonar las medidas tomadas conviene adoptar otras, haciendo desaparecer los focos de infeccion de Madrid.

El señor ministro de la Gobernacion cree preferente las medidas encaminadas á prevenir la invasion, sin perjuicio de mejorar las condiciones higiénicas.

Rectifican ambos señores.

Orden del dia. El señor ministro de la Guerra: Me interesa hacer constar, contestando al señor Portuondo, que yo no he pensado en descuartizar al ejército como aseguraba S. S.

No he dicho que el ejército no desee

mejorar sus haberes; lo que he sostenido es que no conviene hacer determinados ofrecimientos, recordando lo ocurrido con los batallones de paisanos reclutados durante la república.

El señor Portuondo rectifica, restableciendo algunos de los conceptos que emitió en su discurso del dia cuatro del actual.

Ruego al gobierno remita á la Cámara dos expedientes correlativos, el de construccion del cuartel de Inválidos en las Peñuelas y el referente á los terrenos de Atocha, y que señale el dia en que desee contestar á la interpelacion que anuncio desde ahora.

El señor ministro de la Guerra: Desearia tener aquí los documentos que se me piden para contestar en el acto á esa interpelacion.

El señor Portuondo vuelve á rectificar.

El señor Baserra habla para alusiones.

Defiende la revolucion de Setiembre como causa de los principios mas liberales.

Habla tambien de la dinastia de don Amadeo de Saboya, y atribuye á aquella situacion, entre otros servicios, el de haber arreglado satisfactoriamente la cuestion del cuerpo de artillería.

Defiende despues la actitud y principios de la izquierda, abogando por la Constitucion de 1869 y excitando á los de la derecha y la izquierda á formar el gran partido liberal.

Evoca el recuerdo de Riego, Prim, Lacy y otros, y dice que con las lecciones de la historia debian los liberales escalearse y unirse.

El Sr. Moret. Señores diputados: Al intervenir en esta debata me propongo dar las explicaciones que estimo necesarias, acerca de dos puntos: el primero, relativo á mis gestiones y conducta como Ministro de la Gobernacion del anterior Gabinete; el segundo, mi actitud actual dentro del partido de la izquierda.

Yo quisiera discutir la tesis planteada aquí por el gobierno y relativa á la legalidad ó ilegalidad de los partidos.

Pero mi objeto no es discutir esta teoria que convida al debate.

La crisis del partido liberal comenzó cuando el señor Sagasta creyó de su deber abandonar el Gobierno. Habian ocurrido sucesos que hacian desconfiar de la bondad del sistema planteado por el partido liberal, y vosotros, vuestra prensa, demandó un cambio de sistema. El señor Sagasta recobró con aquel acto toda su popularidad. Lejos de ser aquella modificación ministerial un cambio de sistemas, fué una continuacion del partido liberal.

Se nos ha acusado de haber contribui-

do á la caída del partido liberal y yo rechazo ese cargo, y acudo para ello al testimonio de mi particular amigo el señor Romero Robledo, que el testimonio del adversario es de mayor excepcion.

La crisis se hizo y nosotros vinimos á manifestaros que sosteniamos la misma política del ministerio presidido por el señor Sagasta; defendimos sus actos, y respetamos sus Cortes, sus ayuntamientos, sus diputaciones; respetamos todo lo que el partido liberal hiciera.

Yo he de declarar hoy ante ese Gobierno que nosotros en el poder, reconociendo los elementos que el señor Sagasta puso á nuestra disposicion, velamos por la conservacion del orden público, como era nuestro deber, y tuvimos la satisfaccion de conseguirlo.

Cuando nuestro presidente nos reunió, yo manifesté mi opinion como ministro de la Gobernacion, de que el Gabinete no podia aceptar la responsabilidad de unas elecciones, porque yo creia que las Cortes debian reunirse antes de lo que vosotros las habeis reunido, puesto que habia de tener tiempo para discutir los presupuestos.

A las palabras vertidas aquí por el señor marqués de Sardoal, he de contestar que á la reunion del Consejo, en que se ha de resolver sobre la vida de un Gabinete, no debian ir los ministros; porque sea cualquiera la opinion que estos manifestasen, el verdadero responsable de lo que se resolviera, es el presidente; el presidente, á quien la Corona ha encargado la formacion del ministerio.

Este es un punto de verdadera doctrina constitucional.

Si el pais necesitaba, segun las palabras del señor Cánovas del Castillo en la última noche de nuestra existencia parlamentaria, exponiendo vuestro programa, un gobierno que le proporcionara la paz y la tranquilidad que necesitaba, no habeis seguramente respondido á aquellas necesidades, puesto que vuestra existencia aparece llena de obstáculos, y en el pais se reproducen constantemente las vicisitudes.

Habeis llegado al poder inoportunamente. Si hubierais sabido esperar á que el pais reclamase necesitado vuestra forma de Gobierno, vuestra vida hubiese durado en el gobierno largos años. Así vuestra existencia se contará por meses, aunque continuéis en el poder, porque vuestra vida será vida hasta tanto que nosotros nos encontremos en disposicion de sustituirlos.

El espíritu de salvacion está en pedir al pueblo relacion de sus necesidades, acudiendo en su auxilio, que está pobre y necesita riqueza, que ignora y necesita instruccion; gobierno del pueblo por el pueblo, esa es la verdadera soberanía.

Espíritu de perdicion es combatir la democracia; la democracia es esfuerzo,

la democracia es lucha, sus ideas entrañan el verdadero progreso; del señor Castelar hemos aprendido todos el concepto de la soberanía y de la democracia.

He concluido la primera parte de mi discurso, y pido su venia al señor presidente para continuar mañana.

El señor Albarada pide algunas explicaciones sobre palabras pronunciadas al principio de la sesion por el señor ministro de Estado, relativas á los proyectos de los ferro-carriles internacionales, en cuyas explicaciones se cree interesado por sus gestiones como ministro de Fomento del Gabinete liberal.

El señor ministro de Fomento contesta que no se hallaba en el salon cuando el señor ministro de Estado pronunció las palabras á que ha hecho referencia el señor Albarada.

El señor Albarada rectifica, y pide se traiga á la Cámara el expediente del ferro-carril de Canfranc.

Orden del dia para mañana. A las nueve de la mañana. Dictámenes ante el tribunal de actas graves.

Por la tarde: la discusion pendiente. Se levanta la sesion. Eran las siete menos cinco.

## Seccion oficial.

### ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Acordado por el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia contratar en subasta oral y pública el suministro de la cebada y paja que se necesita para la manutencion de los caballos que monta la Guardia municipal, durante el corriente año económico, señábase para el remate de dicho servicio el jueves 24 del actual, de una á dos de la tarde, en el despacho de esta Alcaldía, bajo los tipos que mayores ventajas ofrecieran, así en el precio como en la calidad de los expresados cereales, de los cuales deben presentarse muestras, y con sujecion al pliego de condiciones que desde hoy queda de manifiesto en la Secretaria de este Municipio.

Lo que se anuncia al público para el oportuno conocimiento de las personas que deseen interesarse en dicha licitacion.

Córdoba 9 de Julio de 1884.—Bartolomé Belmonte.

## Noticias.

### NACIONALES.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Sobre la anulacion del sorteo de la lotería y la celebracion del nuevo hoy á

la hora de costumbre, dice anoche *El Correo* lo siguiente:

«Sea lo que quiera de esto, nuestra opinion es favorable á la anulacion del sorteo, porque la omision de un millar, y los efectos de este millar, dentro del bombo, chocando unas bolas con otras, son de tanta trascendencia, que todo hubiera sido distinto; y por tanto la anulacion nos parece justísima é inevitable.»

Así tambien parece lo ha estimado en su sesion de hoy el Consejo de Estado, lo cual, además de estimarlo nosotros razonable, lo creemos bastante popular, porque como á la inmensa mayoría de los jugadores, de fijo que no les ha tocado premio, ahora pasarán por una nueva ilusion, y así vamos viviendo.»

—En la junta celebrada ayer por los diputados y senadores de las provincias productoras de cereales, se dió cuenta de las manifestaciones hechas por el señor presidente del Consejo de Ministros á la comision que en nombre de la junta fué á visitarle, con las que estuvieron conformes todos los que ayer concurrieron á la reunion, acordando votar las autorizaciones con las dos adiciones que de acuerdo con el señor Cánovas y con la comision se han puesto en el proyecto; una relativa al impuesto de consumos consignado en la base octava, que se aplicará sin distincion de procedencias, y otra relativa á la séptima, en la que se consignará que cuanto en ella se dice, se refiere al comercio de Cuba y Puerto-Rico.

Tambien se acordó que la junta continuase constituida aun despues de terminadas las sesiones, para tratar siempre que fuera preciso de los intereses de las provincias que representan.

—Ayer salió para Paris y Munich la infanta doña Paz con su esposo é hijo, despidiéndola en la estacion la familia real, autoridades, ministro de Estado y alta servidumbre de Palacio.

—Ha sido elevada al Tribunal Supremo de Guerra y Marina la sumaria formada con motivo de los acontecimientos de Santo Domingo de la Calzada, en la cual parece que no está acorde el capitan general con el fallo del consejo de guerra relativo á la pena impuesta á los cinco oficiales que se encuentran presos en Logroño.

—Diga lo que quiera la prensa francesa, es lo cierto, y en esto hacemos una justicia al gobierno, que las medidas de rigor adoptadas, han sido, por lo general, bien recibidas; pero es necesario, ya que se han dictado, que se cumplan en forma.

Para esto es de imprescindible necesidad que los ministros de la Guerra y de Marina coadyuven con todas sus fuerzas, poniendo el primero á disposicion de

—1012—

—¡Acércate!—dijo el coesre al penitente.

El rey de los hampones adoptó una postura magistral.

—¿Quién eres?—preguntó dando una patada sobre el tonel, que resonó como un bombo.

—¡Qué te importa!—repitió el penitente con voz seca y febril que sorprendió el auditorio.—No se trata de saber quién soy sino de qué quiero ser.

—¿Eh?—dijo el coesre cual si no hubiera comprendido el sentido de la respuesta.

—Deso ser admitido en este momento como miembro de la gran asociacion de la corte de los Milagros,—continuó el penitente levantando la voz.

—¿Quieres ser hampon?—esclamó el coesre.

—Sí.

—¿De la compañía de la Llamita, sepon, tano ó tambor?

—Sí.

—1013—

El coesre miró á la multitud.

—¿Qué os parece, camaradas?—esclamó rompiendo á reir grossamente.

Al ver la hilaridad de su jefe, la asamblea le hizo coro con formidable empuje.

—¡Eh! ¡Jacoba la Larga!—dijo una voz aguda y clara como una carraca res quebrada:—¡eh! ¡hermosa miel ¡alma miel ¡vida miel ¡si no quieres confesar que me amas, te arranco la lengua como el verdugo lo hizo anteayer con tu madre!

Era Matias el Chsto que continuaba sus galanterías con su bribona.

—¡Con que quieres ser hampon!—vociferó el coesre volviendo á su anterior seriedad y dirigiéndose al penitente.

—Sí,—respondió claramente el desconocido.

—¿Sabes siquiera á qué honra aspiras?—continuó el rey de los tuncs con aquel acento que dos siglos más tarde hubo de adoptar el ilustre Bilboquet para decir:—¡¡¡Jóven presuntoso!!!

—1016—

Hector se dirigió á los hampones y abrió la boca para tomar sin duda la defensa del penitente, pero no tuvo tiempo para pronunciar una palabra siquiera.

Un incidente inesperado vino á cambiar de súbito la faz de la escena.

Un enorme jarro de loza azul lanzado por vigorosa mano hendió el aire silbando como una bala de arcabuz, y fué á estrellarse en las duelas del tonel en que estaba entronizado el rey de la corte de los Milagros: en seguida resonaron mil gritos, juramentos y blasfemias, mezclados al ruido de bancos rotos y de mesas derribadas; un movimiento dividido á la multitud, y dos hombres enlazados uno á otro como dos serpientes enroscadas, penetraron en medio de los grupos, dándose de puñetazos, golpeándose, lanzando ronquidos estridentes y exclamaciones feroces, hasta que por fin llegaron á dar en el suelo en el círculo formado en torno del penitente.

—1009—

altura de la boca, á fin de que sus palabras pudieran ser oidas.

Este traje monástico en medio de aquella multitud de bandidos y de mendigos; aquella túnica blanca, símbolo de la pureza, en medio de aquellos harapos, libres del vicio y de la vergüenza, contrastaba tan poderosamente, que los habitantes de la corte de los Milagros, aun siendo hijos del diablo, quedaron asombrados.

Ante tan inesperada aparicion, un grito de sorpresa se escapó de todos los labios, despues á la sorpresa sucedió inmediatamente un cierto sentimiento de temor bastante comprensible por cierto, si se tiene en cuenta que la principal mision de los penitentes en aquella época era la de acompañar á los reos que iban al patíbulo, y que entre la multitud que rodeaba al recién llegado, eran muy contados los que no tenían por perspectiva final de su vida la rueda ó la horca.

Sin embargo, aquellos hombres es-

los gobernadores y las juntas de sanidad, camas, tiendas de campaña y multitud de útiles en estos casos necesarios.

—El ministro de la Gobernación declaró ayer en el Parlamento que la invasión cólera crece en intensidad y extensión, y que abriga el temor de que no ha de verse libre la península del tético huésped.

—Lo ocurrido con los españoles expulsados de Gibraltar, parece que dimana de disgustos de la autoridad inglesa con las de la Línea, por las medidas sanitarias.

La expulsión ha alcanzado á todos los extranjeros que no tuvieran licencia de residencia por doce meses.

Para remediar algo la necesidad de los expulsados, se enviaron algunos fondos al gobernador. Después han sido repartidos por los pueblos del Campo de Gibraltar.

—Certe, 9 (9'30 m.)—Hasta las ocho y media de la noche de ayer ocurrieron 12 defunciones del cólera en Tolon; 23 en Marsella; tres en Aix. Salud Certe buena.

—Burdeos, 9 (10'10 m.)—Puede asegurarse ser falsas las noticias de haber ocurrido casos sospechosos de enfermedad cólera en Burdeos, donde la salud pública continúa inmejorable.—El consul.

—Berná, 9 (10'40.)—El consejo federal toma energicas medidas sanitarias sin cuarentenas.

—Marsella, 9 (9'40 m.)—Desde ayer tarde hasta esta mañana siete defunciones en el hospital Pharo, cuatro en la ciudad y uno en los arrabales. En Aix, durante una hora de Marsella, se presentó el cólera el lunes por la tarde. Han fallecido hasta la fecha tres. En Tolon, ayer, durante el día, 12.

—Cardiff, 9 (11'30 m.)—Tomadas precauciones extraordinarias contra el vapor Cartagena, que llegará hoy procedente de Marsella, señalado como infectado desde Portugal, tratamiento usado con otras procedencias del Mediterráneo y Sur América.—El consul.

—Tan en consonancia está el rigor del gobierno en punto á medidas sanitarias con la opinión pública, que puede asegurarse que Barcelona y Alicante, y en general todas las poblaciones españolas del litoral, estreman las precauciones, siendo unánime esta actitud en todos sus moradores.

La salud pública en España es inmejorable.

—Una nueva y terrible catástrofe amentó ayer el interminable catálogo de accidentes desgraciados, que con dolorosa y siempre impune repetición registran los anales de nuestros caminos de hierro.

A las seis de la mañana de ayer ocurrió el triste suceso de que vamos á ocuparnos.

El tren expreso del Noroeste número 1, que salió el lunes de Madrid, á las tres de la tarde, chocó, á la hora que anteriormente citamos, con el tren-correo ascendente, número 200, en el kilómetro 183, en plena vía y entre las estaciones de Astorga y Vega Magaz.

Los respectivos maquinistas—que según nos dice un amigo que desde Leon nos telegrafía, han procedido de una manera verdaderamente heroica—refrenaron cuanto les fué posible la marcha de los trenes, evitando así desgracias en

mucho mayor número de las acaecidas, pero sin lograr impedir el encuentro.

En el expreso iban 82 viajeros, ignorándose el número de los que marchaban en el correo.

El choque debió ser espantoso, pues según todas las noticias, tanto oficiales como particulares, el expreso montó sobre el otro tren, quedando destrozados y hacinados unos sobre otros doce wagones, y muy deteriorados todos los demás. Las máquinas también sufrieron gravísimos desperfectos.

El carruaje que más sufrió fué uno reservado, que ocupaban el ingeniero de la línea, don Angel Mayo, y sus hijos, una niña como de 14 años y un niño de nueve, que se dirigían á Villagarcía. El niño resultó muerto instantáneamente: el señor Mayo, gravemente herido y con una pierna fracturada, y su hija, herida también, aunque no de tanta consideración como su infortunado padre.

Resultaron también heridos de gravedad el inspector de ferro-carriles don Mariano Gofii, el guardafreno don Luciano Rodríguez y la señora doña Dolores Maroto, que, como la anterior, sufrió fractura de una pierna.

Con heridas de menos importancia, según parece, se hallan la marquesa de la Granja de Samaniego, doña Gumerinda Araujo, don Faustino Salomon, los maquinistas don Ceferino Rodríguez y don Paulino García, y los fogoneros don Antonio Biforcios y don Roberto Sincle.

Entre los contusos, se encuentran don Luis Miranda y don Eduardo del Rio.

Todos los heridos, en número de siete, auxiliados de primera intencion en el lugar del siniestro, fueron trasladados á Astorga, en cuyo hospital se les prodigan los cuidados que su situación reclama.

—La municipalidad de Paris ha dispuesto distribuir gratuitamente cloruro de zinc, uno de los desinfectantes más recomendados, á cuantas personas lo soliciten.

El director general de Instrucción superior ha enviado á los maestros de las escuelas del departamento del Sena, instrucciones para que se riguen dos veces al día las clases con una disolución desinfectante, se registren las meriendas para sustituir las frutas por otros alimentos que se suministrarán gratuitamente, y que se dé á los escolares por la tarde una bebida compuesta de rom, café y agua.

—Dice el Liberal.

El director de Rentas, Sr. Vicuña, indicó al señor ministro de Hacienda su propósito de dimitir aquel cargo, entre otras razones por no haber presidido—como debía—el sorteo que se celebró el lunes.

El Sr. Cos-Gayon manifestó al señor Vicuña, que no había motivo para tanto.

El Sr. Moret se propone ser hoy muy breve, pues no consumirá más de tres cuartos de hora en la segunda parte de su discurso.

Le contestará el Sr. Campoamor. Hablará después el Sr. Sagasta, que tiene empeño en concretar en cuanto sea posible los puntos mas principales que ha de tocar en su discurso. Será contestado, probablemente, por el Sr. Romero Robledo.

Como el gobierno tiene gran empeño en que se vote hoy, no sería difícil que

se prorogase la sesión para dar el debate por terminado con el discurso-resumen del Sr. Cánovas.

—La prensa imparcial como la opinión pública en todos sus matices elogiaban anoche las firmes declaraciones del ministro de la Gobernación, Sr. Romero Robledo, manteniendo el rigor de sus medidas sanitarias.

—Parece seguro que del sábado al lunes próximo saldrá la corte para la Granja.

S. M. el rey no irá por ahora á los baños de Betelu.

—Anúnciase la publicación de un nuevo periódico liberal, órgano del Sr. Moret.

—Hoy hace un mes que se declaró el cólera en Tolon.

—Tolon, 8 (6 t.)—Han ocurrido seis defunciones desde las once de la mañana de hoy.

—Marsella, 8 (8 n.)—Se han contado cuatro defunciones desde esta mañana á las once hasta las ocho de la noche.

—Aix (Provenza) 8 (10 n.)—Hoy han fallecido tres personas del cólera.

—Lisbos, 9. El cordón sanitario marítimo lo componen seis cañoneras y varios guarda-costas. Muchos vapores han sufrido cuarentena.

### Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 9 de Julio de 1884.  
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo.

En la sesión de ayer el señor Becerra, después de elogiar á la democracia, que dice restableció la disciplina en el ejército y reorganizó el cuerpo de artillería, hizo esfuerzos en pró de la union de los partidos liberales, para contrarrestar las tendencias de la reacción. Siguió en el uso de la palabra el señor Moret, que tribuló palabras laudatorias á Castelar y elogió la conducta del señor Sagasta dimitiendo la presidencia del gobierno, aplicando con bastante estension la última crisis.

Hoy ha reanudado su discurso diciendo que la formación de un partido liberal robusto se hace precisa para asegurar la paz y tranquilidad del país, sosteniendo que deben implantarse en la constitucion vigente los principios del código del 69, y que á la union de todos los elementos liberales para que de ella salga el gran partido liberal dinástico, deben prestar su concurso los conservadores, que deben aspirar á que solo haya dos fuertes bandos que presten apoyo á las instituciones y turnen en la gobernación del país.

Hoy probablemente quedará votado el mensaje, prorogándose al efecto la sesión para que pueda hacer el resumen el señor Cánovas del Castillo. En este caso, es de creer que el lunes se suspandan las sesiones, y que la corte parta en el mismo día para la Granja, donde pasará también el rey una temporada, pues se da por seguro que ha desistido por ahora de ir á los baños de Betelu.

Aún se habla del alcance de los discursos pronunciados por los señores Castelar y Pidal y Mon, que son juzgados de diversos modos, según las opiniones políticas de los que los analizan, llegando en algunos la pasión hasta ne-

garles el mérito que tienen como documentos parlamentarios.

Algo se dice sobre disgustos en una parte de la mayoría por creer se acentúa tanto la opinión del gabinete en favor de las ideas que acaricia el ministro de Fomento, mientras sus amigos de siempre creen que este se ha liberalizado mucho, esta en la frase, desde que se halla al lado de Elduayen y Romero Robledo; y esta es la mejor prueba, sostienen varios individuos de la mayoría, de que el joven ministro ha comprendido y aceptado la doctrina liberal-conservadora en toda su pureza, tal cual la esplica su pontífice el señor Cánovas, que por entenderlo así siente á lo que en las cámaras sostiene su colega.

Signe la alarma respecto á la epidemia iniciada en Tolon y propagada á Marsella, donde el mal disminuye según los últimos partes: el gobierno francés, parece ha hecho lo posible porque no se conociera el verdadero estado de las cosas, sin duda guiado por el mejor deseo; pero ya va adoptando medidas de precaucion en los demás puntos de su territorio, secundando así á los demás gobiernos europeos, que han hecho coro al nuestro y observan saludables medidas de rigor cuarentenario.—El correspondiente.

### Variedades.

#### CRÓNICA DE LA MODA.

SUMARIO.—La gracia de los sombreros á la última moda.—Grupo de sombreros para niñas.—Las complicaciones en las modas del día. Peinados.—Los vestidos de telas ligeras.—Novedades en las confecciones.—El chaqué ruso.—La manteleta Manon.—El Simplex.

Se continúa haciendo sombrero de una gracia imponderable. Nada bastaría para dar idea de la inmensa variedad que vemos en las calles, en los paseos y en casa de las modistas que los preparan para los viajes, para los establecimientos termales y las playas. Sin embargo, en esta crónica tenemos que limitarnos y nos concretaremos á los sombreros de niñas.

El primero es un sombrero Marino de paja de colores matizados. Las alas derechas están forradas de raso en banda, plegándose al rededor de la cabeza. En torno del casco hay una cinta de raso y una roseta plegada puesta de lado. El segundo, llamado Pierrot, es de paja inglesa y sus alas están forradas de terciopelo rubí. Al rededor del casco hay una banda de terciopelo mezolada de plumitas derechas. El último es una capelina de paja de Italia con ala abierta ligeramente abarquillada á medias de terciopelo negro. Roseta de cinta de raso-rosa y por delante plumas rosadas.

La moda, en su deseo de innovar, no se cansa de inventar complicaciones. En los peinados se producen cambios que no pueden pasar desapercibidos en estas revistas de las actualidades de la elegancia parisiense. Primeramente citaré un rodete en via de ejecucion, cuyo arrollado que describe como una S. es de cabello postizo, así como la larga mecha sugeta en una de las puas de la peineta Virgilio, y bajo la mecha está el cabello natural levantado á raíz derecha. Un postizo que se aplica sobre el bandó con

la separacion correspondiente para conservar la raya frontal, se pone sobre las mechas levantadas, que se arrollan sobre un tirabuzon saliendo de la ondulacion y el bandó terminado confundiendo los añadidos con el cabello natural. Visto el peinado concluido, una pequeña mecha caída se lleva hácia el medio para que el cabo rizado caiga sobre la nuca, y la larga mecha postiza está dispuesta en rollos sobre el peinado, preparado con dos peinetas de concha con bolas que forman galería. Si el peinado ha de servir para baile se reemplazan estas peinetas con otras de diamantes ó de perlas.

Otro peinado no menos elegante se hace con un bandó ondeado y una mecha que cubre la sien. El rodete se compone de mechas entrecruzadas sujetas en la peineta Virgilio, y una de ellas se prolonga ondeada por el cuello; el adorno consiste en unas horquillas bolas diseminadas en el peinado.

Pasemos á los vestidos, todos de telas ligeras, de matices adorables, como que se destinan á los bellos días de verano.

Sabido es que lo que realiza sobre manera el traje del día es la confeccion, cuyos variados tipos son familiares á mis lectoras. No me equivoco al pronosticar gran boga al chaqué ruso, pues con efecto es el furor del día. Nada más propio para playa. Pero hay que decir á qué clase de vestido corresponde. Se necesita una falda de pelo de cabra, lisa, y la misma tela punteada de blanco, sirve para el chaqué ruso. La falda está ondeada y lleva en el bajo un volante de maravilloso rizado. Túnica recogida compuesta por delante de dos paños, de los cuales uno forma delantal y el otro un abuecador de pequeñas dimensiones. Por detrás hay un peño prendido sobre dos puntos para formar una especie de lambrequin con tres festones. El chaqué ruso es de pelo de cabra punteado, y tiene los delanteros derechos sin pinza ni costado que se separan sobre una pechera de maravilloso plegado.

La pechera está añadida sobre un forro fino abotonado y medio y cosido en la costura de debajo del brazo. Los costados de espalda forman dos carteras planas y la espalda propiamente dicha un doble pliegue hueco. Cuello derecho de terciopelo y manga de codo abierto en la sangría con borde saliente de terciopelo. Capelina de paja forrada de crespon abullonado con adorno de cintas y de flores.

Un modelo muy propio para señoritas es la manteleta Manon, graciosísima con su aspecto modesto. Se hace de seda tornasolada, ó adecuada al traje de linó, surah ó cuadros y cachemir. Su forma es derecha hasta el talle, sin mas garnicion que una capucha redonda forrada, advirtiéndose que todo su lujo está en este forro de la capucha. Además nada será más cómodo para paseo por las playas. Hasta siendo negra puede hacer servicio y reemplaza á la antigua visita, ya vulgar y abandonada por las elegantes.

Finalmente citaré una bonita prenda llamada Simplex, hecha de siciliana y encaje. Sus delanteros son derechos y dejan á descubierto una pechera guarnecida de fiécos de azabache y encajes. La manga forma costado de espalda y se replega sobre sí misma. La espalda cin-

haban demasiado a menudo al crimen para no desear prontamente toda aprension que no tuviera sólido fundamento, y disipado muy luego, el temor hizo plaza á ruidosa hilaridad y á prolongados aplausos.

Creyeron que sería un disfraz, y lo tomaron á broma de carnaval.

Robin el Rojo había llegado al tonel en donde estaba entronizado el coesre.

Inclinóse tan profunda como grotescamente, y dijo con voz bronca:

—Señor, tengo la honra de traer á los pies de vuestra majestad al noble extranjero aquí presente, y que más bien parece un molinero enarriado que un diggo hijo del Egipto ó de la Bohemia.

El penitente se detuvo á su vez y se colocó frente al régio tonel.

—¡Silencio!—vociferó el huracán imitando con la detonacion chillona de los njetes del Parlamento.

Restablecióse el silencio, pero casi en seguida fué de nuevo interrumpido

de cólera surgió á través de los agujeros de la capucha insolentemente amenazada.

El gesto energético que acompañó aquel movimiento de retroceso hizo comprender á los hampones que el neffito se negaba á acceder al deseo del coesre.

Mil gritos se elevaron como tormenta deshecha.

En aquel momento un hombre, abriéndose bruscamente paso á través de las apretadas filas, se lanzó al lado del coesre.

Aquel hombre, cuyo traje intacto brillaba entre los guñapos que le rodeaban como un pedazo de oro puro en medio del fango, era Hector, el anciano sargento de Balagny.

Para que un uniforme se atreviera á deslizarse hasta el centro mismo de la corte de los Milagros, preciso era que el que lo llevaba contara allí con gran número de amigos y fuera reconocido por todos como ciudadano franco y hampon de corazon.

—¡Lo sé!—respondió el penitente sin reprimir un gesto de repugnancia.

—¿Sabes que para ser hampon, hijo de la corte de los Milagros, súbdito de la Bohemia, es preciso no tener ni fé, ni ley, ni Dios, ni rey, ni padre, ni madre, ni parientes, ni amigos? ¿que es preciso saber cortar una bolsa, robar una capa, descoser á un arquero, desollar á un sotacomitre?

—Lo sé,—respondió otra vez el penitente.

—Entonces, destápate la cara para que sepamos con quien nos las habemos.

—¡Bravo!—vociferó la multitud, cuya curiosidad estaba grandemente escitada por el misterio de que se rodeaba su futuro compañero.

—¡Abajo la capucha! ¡Que enseñe la cara gritaron algunos, y diez ó doce brazos encarnados y desnudos se estendieron en direccion al penitente.

Este retrocedió y doble relámpago

por una especie de graznido desagradable, al que siguió el ruido de un cacharro estrellado contra un banco.

Era Pedro el Acogotador, que poco preocupado por la solemnidad de la escena, continuaba llamando á Simona la Egipcia.

—¡Hoi! ¡Simona de los diablos!—vociferaba golpeando sobre el banco en que estaba medio tendido con un cántaro de asperon vacio, que tenia asido por su asa de plomo.—¡Eal jeal! ¡vieja perdida! ¡tabernera de Sataná! ¡Vino! ¡vino!

—¡Silencio!—repitió el huracán con su voz ágría, que contrastaba desagradablemente con el acento tonante de Pedro el Acogotador.

¡Vino! ¡lo has oido, bruja escapada del sábado! ¡Vino, ó te estrello sobre mis rodillas como...

El cántaro hecho añicos acabó la amenaza interrumpida por la respiracion dificultosa del hampon.

El neffito aguardaba impasible.

—¡Silencio! dijo por tercera vez el huracán.

trada se  
bejo se a  
los volan  
manga h  
fioco. U  
todas su  
Paris  
—Te  
en este g  
tarde, di  
sanidad  
vino: a  
Noticias  
nadore  
hasta ig  
de Fra  
giantes  
hasta ig  
rido 28  
hospital  
los arral  
hoy 8 d  
medad.  
—La  
paba un  
resonar  
de los R  
gun hab  
gracias  
—El  
calles—  
el cielo  
do la li  
—C  
en el Cir  
jida y v  
celebre y  
que se d  
el cual  
cuadrill  
becerro.  
brá de s  
cia.  
—Re  
tenida e  
dia 9 del  
to de an  
timos.—  
te 645  
Sabasti  
Matader  
22 ó 23  
al Tesor  
Municip  
pesetas  
—Su  
y cuatro  
Casas C  
de la pa  
sente añ  
llos de  
cion efie  
el anuo  
asunto.  
—Tr  
en la ple  
colores p  
che. Con  
tar sus  
—El  
puerta,  
has de t  
estamos  
trabalari  
no has d  
cordon s  
chonos—  
cumplir  
tren ana  
lla—de  
aspiran  
lla.—Vu  
tuviste  
fortuna,  
Y si no  
fementid  
con fuer  
jo y arte  
y legas  
pre hero  
y me en  
ges pest  
casa,—d  
gra traic  
dura—q  
tu nomb  
jóven qu  
pellejo  
tiendas  
bellas re  
—cosas,  
mos con  
fara...  
penetres  
—Ho  
cinoo pr  
cho crim  
Un hom  
vendedor  
postizo u

trada se compone de dos piezas. En el  
bejo se alternan los flecos de a zabache  
los volantes de encaje. Al borde de la  
manga hay un volante de encaje y un  
fleco. Un galoncito de perlas guarnece  
todos sus contornos.

Ernestina.

Paris 5 de Julio de 1884.  
(Es propiedad.)

## Gacetillas.

**—Telégrama.**—El recibido ayer  
en este gobierno civil á la 1 y 25 de la  
tarde, dice lo siguiente: «Director general  
Sanidad, Gobernadores de todas las provin-  
cias: 12 de la noche del 9 Julio 84.  
Noticias que han comunicado los gober-  
nadores de todas las provincias respecto  
á salud pública son satisfactorias. Las  
de Francia recibidas hoy son las si-  
guientes: Marsella: De las 8 de la noche  
hasta igual hora de la de hoy han ocur-  
rido 28 defunciones de cólera; 13 en el  
hospital Pharo, 14 en la ciudad y 1 en  
los arrabales. En Tolon han ocurrido  
hoy 8 defunciones de la misma enfer-  
medad.»

**—La buena obra.**—Ayer se ocu-  
paba una cuadrilla de empadadores en  
reparar el piso de la calle de Gutierrez  
de los Rios, cuyo estado era pésimo, se-  
gun habíamos manifestado. Damos las  
gracias al municipio por su atencion.

**—El vigia.**—Riego pidiendo en las  
calles—se puso el grito en la luna,—y  
el cielo rogar no vió...—y ayer nos man-  
dó la lluvia.

**—Circo.**—Esta noche tendrá lugar  
en el Circo del Gran Capitan una esco-  
jida y variada funcion, á beneficio del  
celebre y aplaudido clown Tony Grice,  
que se despidie del público cordobés, y  
el cual, acompañado de su respectiva  
cuadrilla, lidiará y estoqueará un bravo  
baserro. Con este motivo oremos ha-  
brá de ser muy numerosa la concurren-  
cia.

**—Recaudacion.**—He aquí la ob-  
tenida en los felatos de esta capital el  
dia 9 del corriente.—Central, presupues-  
to de ampliacion, 1968 pesetas 07 cén-  
timos.—Idem corriente 104 67.—Puen-  
te 645 93.—Pretorio 664 37.—San  
Sebastian 584 54.—Victoria 289 22.—  
Matadero 618 42.—De las 4875 pesetas  
22 céntimos recaudadas, corresponden  
al Tesoro 2397 65.—A la provincia y  
Municipio 2397 58.—Adicionadas 79  
pesetas 99 céntimos.

**—Suministro.**—El jueves veinte  
y cuatro del actual se verificará en las  
Casas Consistoriales la subasta pública  
de la paja y cebada que durante el pre-  
sente año económico necesitan los cabal-  
los de la guardia municipal. En la sec-  
cion oficial de este número publicamos  
el anuncio de la Alcaldía relativo á este  
asunto.

**—Tragantes.**—Los de la cloaca  
en la plazuela de la Almagra, exhalan  
olores pestilentes, especialmente de no-  
che. Conviene averiguar la causa y evi-  
tar sus efectos.

**—El cólera.**—Si llamas á nuestra  
puerta,—allá en la vecina Francia,—  
has de templar tu arrogancia,—porque  
estamos muy alerta.—¡Mal súcio y es-  
trafario!—que la dicha y paz alteras;—  
no has de pasar las fronteras con el  
cordón sanitario!—Y los buques sospe-  
chosos—tendrán la triste condena—de  
cumplirla enarentana,—aunque se mues-  
tren ansiosos—de pisar la hermosa ori-  
lla—de las costas españolas,—los que  
aspiran á solas—por Cádiz y por Sevi-  
lla.—Vuelve á la tierra abrazada—donde  
tuviste tu cuna,—que en España, por  
fortuna,—siempre hay cólera sobrada.—  
Y si no fueses traidor,—y cobarde y  
fementido,—ya te hubieran despedido—  
con fuerte y pronto rigor.—Mas eres ba-  
jo y artero,—eres callado y mezquino,—  
y llegas por un camino—que callármelo  
pre fiere.—Tu solo nombre me abraza—  
y me enardece la mente;—vuelve al Gan-  
ges pestilente;—vúlvete pronto á tu  
casa,—donde guardas escondida—tu ne-  
gra traicion impura—entre la fresca ver-  
dura—que en sus riberas convida.—A  
tu nombre queda estático—lo mismo el  
jóven que el viejo;—¿quién entrega su  
pellejo—al cólera morbo asiático?—No  
tiendas nunca las alas—por nuestras  
bellas regiones;—si tenemos desazones,  
—cosas, como tú, tan malas,—rechaza-  
mos con la saña—de la indignacion más  
fiara.—¡No traspases la frontera;—no  
penetres en España!

**—Homicidio.**—Ayer tarde, á las  
cinco próximamente, tuvo lugar un he-  
cho criminal en la calle de Alfonso XII.  
Un hombre de más de cincuenta años,  
vendedor ambulante de alhucema, en-  
contró una muger, á la que dirigió algu-

nas palabras, y sacando una navaja infi-  
rió á aquella una herida icicisa en la  
muñeca izquierda y otra en el mismo  
costado, interesándole el pulmon. Da la  
parroquia de S. Pedro acudieron ense-  
guida, administrándole la Extrema-Un-  
cion, siendo trasladada despues á la casa  
de socorro, en donde se le practicó la  
primera cura, falleciendo en el hospital  
de Agudos una hora despues del suceso.  
El autor fué llevado á las Casas consis-  
toriales por un dependiente de consu-  
mos. El juzgado acudió inmediatamente  
y empezó la instruccion del sumario.

**—Multas.**—Por la Alcaldía se han  
impuesto: Una de 11 pesetas á un pa-  
nadero por igual número de panes que  
se le recogieron faltos de peso, otra de  
8 á otro por igual falta; cuatro de 3 pe-  
setas cada una por igual concepto; otra  
de 25 á un cortador de carne por espen-  
derla con falta de peso, habiéndosele pro-  
hibido por el señor Alcalde la venta en  
diez dias, por ser reincidente en la mis-  
ma falta; otra de 10 pesetas á un veci-  
no de la calle del Chaparro por dejar un  
carraga desenganchado en la via públi-  
ca durante la noche.

**—Se anticipó.**—Segun el pronós-  
tico que tenemos á la vista, el 15 se ini-  
ciará «tiempo revuelto.» Pues ayer no  
fué tranquilo.

**—Funerales.**—A las tres de la  
mañana de ayer tuvieron lugar por el  
alma de la señora doña Carlota Hor-  
telano de Páido, en la Iglesia de San  
Nicolás de la Villa. Se elevaba en el  
centro un suntuoso catafalco con gran  
profusion de luces. Ofició una lucida  
capilla de música, y cerca de las cinco  
se dirigió el clero y la distinguida con-  
currencia, seguida de varios carruages,  
al bello panteon familiar que habia cons-  
truido el Señor Páido en el cementerio  
de la Salud para el cadáver de su digna  
esposa la Excm. Señora Doña S. fia  
Ferran, y en el que fueron á seguida  
inhumados los restos de su anciana y  
virtuosa madre.

**—Subasta.**—El veinte y dos se  
subasta en las Casas Consistoriales de  
esta capital un pedazo de tierra y pedri-  
za, situado en la Sierra de Campos, pa-  
rroquia de Azores, término de Priego, por  
el tipo de 456 pesetas.

**—Esemérides.**—Hoy.—1519.—  
Hernán Cortés quema la escuadra en  
Veracruz.—1527.—Fallecimiento del  
célebre general de marina Martin Iñi-  
guez.

**—Director.**—Ayer tuvimos el gos-  
to de saludar en esta redaccion al  
ilustrador señor don Luis Herrera, que,  
como dijimos, há poco ha sido repuesto  
en la direccion del Instituto de Caba,  
cargo que anteriormente habia desem-  
peñado con gran celo, y del que tomó  
posesion el dia siete del corriente. Dá-  
mosle nuestra cordial enhorabuena, así  
como á los padres que tienen confiada  
la educacion escolar de sus hijos al claustro  
de aquel establecimiento.

**—Precio medio.**—El de algunos  
artículos de consumo en esta provincia  
durante el mes de Junio próxmo pasado,  
fué el siguiente: hectolitro de trigo 17  
pesetas 87 céntimos; de centeno 10 82;  
de cebada 7 66; de maiz 19 84; kilógra-  
mo de garbanzos 35 céntimos de peseta;  
de arroz 58; de paja 3; de carna de vaca  
1 34; de carnero 1'22; de tocino 2 28;  
litro de aceite 71 céntimos; de aguardi-  
ente 79; de vino 47.

**—Eleccion.**—Ayer debió tener lu-  
gar en Sevilla la eleccion de un sena-  
dor por esta provincia eclesiástica, para  
la cual se decia eran presentados como  
candidatos nuestro sabio prelado y el de  
la Diócesis de Canarias.

**—Comision.**—Por el señor Gober-  
nador de esta provincia ha sido nombrado  
nuestro Director individuo de la comi-  
sion encargada de debatir y escojitar  
los medios más convenientes para me-  
jorar el estado de la clase obrera. Damos  
las gracias á la autoridad provincial por  
esta atencion con la prensa, y no duda-  
mos que nuestro Director señor Garcia  
Lovera contribuirá á ilustrar cuestion  
tan ardua como interesante.

**—Quieteceite.**—Continuará sin al-  
teracion el precio de las carnes en esta  
capital durante la semana próxima; se  
expenderá á una peseta y 44 céntimos  
el kilo de la de reses mayores, y á 1'28 la  
de menores.

**—Estorbo.**—Nada mas que media  
hora ocuparon anoche dos burros  
una de las aceras de la plaza del Salva-  
dor. Sin embargo de esto, pasaron por  
aquel sitio algunos guardias municipa-  
les. Pero ni por esas.

**—Personal.**—Ha sido declarado  
cesante el Administrador del Matadero  
don José Barbudo. En su lugar ha sido  
nombrado don Francisco de Paula Agua-

yo, y para el cargo que este ejercia de  
Jefe de la oficina central de consumos  
don Miguel Sanchez.

**—Presentacion.**—Dará hacer-  
la en las oficinas del Gobierno Militar  
de esta plaza, con objeto de recojer un  
documento que le interesa, el guardia  
segundo licenciado del ejército de Cuba  
Juan Bravo Rojas.

**—Picarillo.**—El guardia número  
77 ha pasado parte referente á un sujeto  
que á las cuatro de la madrugada de an-  
teayer subió por una ventana de una ca-  
sa de la calle de San Roque con inten-  
cion de penetrar en ella por un balcon.  
Dos jóvenes que habia en la casa dieron  
voces, acudiendo el guardia del distrito,  
que detuvo al referido individuo.

**—Retretes.**—Los de la estacion  
de los ferro-carriles necesitan ser desin-  
fectados. Pues conste.

**—Novedad.**—Ya se han empeza-  
do á expender en esta capital los paque-  
tes precintados de cigarrillos de veinte  
céntimos, procedentes de la renombrada  
fábrica de Sevilla. La cubierta es de un  
color gris elegante, y van cerrados con  
una faja que lleva un rótulo en el que se  
lee *picadura comun*. Con esto basta para  
comprender su calidad y aromático olor.  
Las demás clases continúan tan superio-  
res y recomendables como siempre, y  
por el mismo precio.

**—Su curso.**—La del colegio de  
tenedores de libros de Madrid, ha que-  
dado constituida en esta capital en la  
forma siguiente: *Sindico*, don Rafael  
Bojalanc; *Vice*, don Angel Bragante;  
*Secretario*, don Gregorio Reina; *Vice*,  
don Rafael Gonzalez Lopez; *Adminis-  
trador*, don Antonio Ramos; *Cajero*, don  
José Verdiguier; *Tenedor de libros*, don  
Ramon Reina.

**—Matadero.**—Ha sido nombra-  
do alcalde del de Córdoba don Carlos  
Alvarez, en sustitucion de don Antonio  
Páraga, que ha sido declarado cesante.

**—Excitacion.**—Dicen de Málaga  
que *La Asocion general de Agriculto-  
res* de aquella provincia se ha dirigido  
al señor Gobernador civil de Córdoba y  
al Casino de Labradores de esta capital,  
á fin de que cada uno por su parte ha-  
gan é influyan cuanto es necesario para  
que en el actual año se combata la pla-  
ga de langosta.

**—Distincion.** Por real órden de  
treinta de Junio anterior han sido con-  
cedidos los honores de Provedor de la  
Real Casa, con el uso del Escudo de Ar-  
mas Reales en la muestra, facturas y  
etiquetas de su establecimiento, á favor  
de nuestro antiguo amigo el acreditado  
joyero cordobés señor don Antonio Nar-  
vaez, á quien enviamos nuestra cordial  
enhorabuena por la distincion de que  
ha sido objeto.

**—Lotería nacional.**—En el sor-  
teo verificado anoche en Madrid ob-  
tuvo Barcelona el premio de 250.000 pe-  
setas en el número 15124; Rons el de  
125.000, en el 5386; Llanes el de 60.000,  
en el 13301, y La Línea el de 30.000,  
en el 526. Los de 5.000 se han distri-  
buido entre los números siguientes:  
15097, 10617, 2723, 11004, 13809, 12315,  
15267, 15971, 379, 5397, 15831 y 9217.

**—Precauciones.**—Secundando  
las disposiciones de la Superioridad, las  
juntas locales de sanidad de los pueblos  
de esta provincia celebran reuniones y  
adoptan cuantas medidas les sugiere su  
celo para evitar se resienta la salud pú-  
blica en sus respectivos vecindarios.  
Bueno es no cejar en esta buen propósi-  
to, y tomen toda clase de precauciones,  
inspirándose al efecto en las instruccio-  
nes de la Junta general de Sanidad del  
reino, que se han circulado convenientemente.

**—Pensamiento.**—Entre la razon  
y la fé se suelen entablar animados diá-  
logos. En ellos la razon pregunta, y la  
fé responde.

**—Seccion minera.**—Siguen el  
periódico oficial de esta provincia publi-  
cando la relacion de las minas que apa-  
recen en explotacion en la misma.

**—Cantar.**—Los amantes con los  
ojos—suelen su amor publicar.—Mas si  
al oido se hablan...—¡qué de cosas se  
diján!

**—Repartimiento.**—El de la  
contribucion territorial de Caba está de  
manifiesto hasta el dia 17.

**—Junta.**—La de Instruccion pú-  
blica de esta provincia ha reclamado los  
estados de matrícula de la escuela de  
adultos de Montilla.

**—Indocumentado.**—El dia seis  
del actual fué detenido en Almodóvar  
un individuo falto de documentos de se-  
guridad, al que la guardia civil encon-  
tró paseándose muy tranquilo en aque-  
lla villa. Dijo ser natural de Cuevas de  
Vera (Almería.)

**—Señalamientos.**—En la Au-  
diencia de lo criminal de Montilla se  
verá mañana en juicio oral y público la  
causa incoada en el juzgado de instru-  
cion de aquel partido contra José Perez  
y Castro y otros, sobre hurto de cerdos,  
en la que serán abogado defensor y pro-  
curador, respectivamente, los señores  
Hernandez y Delgado. Pasado mañana  
se verá la instruida en Lucena contra  
Francisco de P. Ruiz Roman, sobre ho-  
micidio, defendiendo al acusado el señor  
Hidalgo, y en la que será procurador el  
señor Duque.

**—Voto de gracias.**—Se ha da-  
do uno por la Junta respectiva al maes-  
tro y maestra de las escuelas de San-  
taella, por el favorable estado en que  
han presentado la enseñanza en los úl-  
timos exámenes.

**—Cazador furtivo.**—La guar-  
dia civil del puesto de Adamuz sor-  
prendió el dia seis á un hombre que en  
la dehesa de Algallarín se ocupaba en  
limpiar de conejos igual terreno, siéndo-  
le recogida la escopeta y dos de aque-  
llos, que fueron vendidos y cedido su  
importe á varios pobres de aquella loca-  
lidad.

**—Profesores.**—Los de Medicina  
y Cirujía don José R. Garnelo, don Jo-  
sé Urbano Polo, don Joaquin Marquez  
Rapiso y don Francisco J. Martinez,  
han sido reelegidos para continuar des-  
empeñando las plazas de médicos mu-  
nicipales de la ciudad de Montilla.

**—Cayó.**—En poder de un indivi-  
duo ha encontrado la guardia civil de  
Almodóvar dos caballerías mulares de  
dudosa procedencia, por lo que la guar-  
dia civil de aquel puesto ha tenido á  
bien ponerlo á disposicion del juzgado  
municipal de aquella villa.

**—Instrucciones.**—Segun las re-  
cibidas, se ha creado en Sevilla una  
Junta especial de Sanidad, con repre-  
sentacion de todos los cuerpos.

**—La filoxera.**—Su invasion en  
el Valle de Campanillas y Vega de Má-  
laga, amenaza tomar proporciones ater-  
radoras. El verano se porta.

**—Conflicto.**—El Alcalde de Alge-  
ciras ha comunicado al gobernador de  
Cádiz que han sido lanzadas de Gibrat-  
tar 4000 personas, en su mayor parte  
trabajadores, que con los 3000 que tra-  
bajaban en carbon en los almacenes  
flotantes de Gibraltar, han invadido  
aquel campo de pobres, que piden de  
comer.

**—Homenaje al talento.**—La  
Colonia artistica de Málaga, compuesta  
en su mayoría de jóvenes y distinguidos  
artistas, trata de hacer una brillante  
recepcion á los notables pintores mala-  
güenos señores Muñoz Degraín y More-  
no Carbonero, premiados con medallas  
de primera clase en la última Exposicion  
celebrada en la corte, por sus notables  
lienzos titulados *Los Amantes de Ter-  
ruel* y *La Conversion del Duque de  
Gandia*.

**—Tropa.**—Anteayer saldría de Se-  
villa para Ceuta, con el fin de relevar  
aquella guarnicion, un batallon del Re-  
gimiento de Córdoba.

**—Cilindros.**—Unos inventados  
por don Federico Vasallo, van á estable-  
cerse en las factorias militares para afi-  
nar, cortar y pesar en un solo acto el  
pan.

**—Preparativos.**—Hace algunos  
dias han empezado en Cádiz los traba-  
jos de instalacion para la velada de  
Nuestra Señora de los Angeles, que con  
extraordinaria animacion se celebra to-  
dos los años en aquella capital.

**—Corrida magna.**—De tal pue-  
de calificarse la que, segun parece, se  
celebrará próximamente en el Puerto de  
Santa Maria. Se lidiarán cuatro toros de  
Veragua y cuatro de Nuñez de Prado,  
los cuales habrán de ser estoqueados por  
los afamados diestros Rafael Molina  
(*Lagartijo*), *Frasuelo*, *Cara ancha* y  
Mazzantini.

**—Análisis.**—Parece que el Ayun-  
tamiento de Sevilla se ha dirigido á  
aquella Academia de Medicina, rogán-  
dole emita dictámen acerca de las con-  
dicion de salubridad de las aguas del  
Guadalquivir aplicadas al riego de la ciu-  
dad.

**—Baños de mar.**—Adios, queri-  
da mia. ¿De dónde vienes?—De los ba-  
ños de mar.—¿Había muchos bañistas?  
—¿Qué si habia? Una cosa atroz. Nun-  
ca he visto tantos hombres desnudos á  
la vez.

**—Otra.**—Dicen de Granada que en  
Ugijar se ha desarrollado la epidemia  
de disenteria. ¿Hay mas plagas?

**—Curandero.**—Uno de los lla-  
mados *apóstoles* ha sido preso en Sevi-  
lla por reclamacion de un juzgado de  
Madrid.

**—Procedencias.**—Han sido de-  
claradas súcias las de Sierra Leona, á  
causa de la fiebre amarilla.

**—Instalacion.**—Ha terminado la  
de la tienda que establece en la Alama-  
da de Málaga la Sociedad de S. Boras.

**—Gobierno.**—Del de la diócesis  
de Sevilla durante la ausencia del señor  
Arzobispo, se ha encargado el señor  
obispo titular de Milo.

**—¿Qué llevaría?**—Se ha de-  
nunciado en Madrid un número del pe-  
riódico *La Espuerta*. Se dice que la  
moral no veia el contenido con buenos  
ojos.

**—Pecadería.**—Una de hierro  
acaba de erirse al público en Sevilla,  
junto al puente de Isabel II.

**—Muchos son.**—El municipio de  
Viena está formando una biblioteca,  
compuesta exclusivamente de periód-  
cos. Será la única de esta clase que  
existe en el mundo.

## CHARADA.

En los buques *prima dos*;  
nota musical *tercera*,  
una infasion es mi *cuarta*;  
todo en las playas se encuentra.

Solucion á la charada anterior.  
MAR TI-NA.

**Razones que hacen del afa-  
mado Tónico Oriental.** La más eficaz y  
exquisita de todas las preparaciones de  
su clase: limpia, perfuma, aumenta,  
suaviza, preserva y hermosa el cabello;  
extirpa la caspa, los granos, las serosi-  
dades y todas las demás afecciones de la  
piel cabelluda; fortaleciendo el cráneo  
estimulando el crecimiento del pelo.

Produce los mismos admirables efec-  
tos sobre la barba y los bigotes; á los  
cuales comunica el brillo y la ductilidad  
de la seda, al mismo tiempo que una  
profusion verdaderamente oriental.

## Boletin religioso.

—Hoy, San Pio I, papa y mártir, y  
San Abundio, mártir de Córdoba.—Ma-  
ñana, San Juan Guabarto, abad y fun-  
dador, y San Felix y San Nabor, már-  
tires.

—JUEVES CIRCUNAS.—Hoy, en el  
Convento de Religiosas de la Encarna-  
cion, por doña Luisa Amigo, en sufragio  
de su esposo don Rafael Gimenez  
Hidalgo, de su tio el Presbítero don  
Rafael Alvarez y demás difuntos.

—Hoy á las diez de la mañana, se  
celebrará una solemne funcion en la  
Iglesia de la Encarnacion á las reliquias  
de la traslacion del Patriarca San  
Benito, en la que predicará el señor don  
Gabriel Cazorla.

—En la Iglesia del convento del Cis-  
ter se celebrará hoy á las nueve y me-  
dia una solemne funcion al Patriar-  
ca San Benito, en la que predicará el  
señor don Juan Bautista del Pozo.

—Los asociados á la corte de Maria  
visitarán hoy á Ntra. Sra. del Milagro,  
en San Francisco.

## Primer aniversario

EL SEÑOR  
DON ANTONIO DE LUNA Y  
GOLMAYO,  
falleció el dia 11 de Julio de 1883.  
R. I. P.

Su viuda, hijos y hermanos, ruegan á  
sus amigos se sirvan encomendarlo á  
Dios Nuestro Señor, y asistir á las hon-  
ras de cabo de año que por el eterno  
descanso de su alma han de verificarse  
hoy á las ocho y media de la mañana,  
en la Iglesia Parroquial del Salvador y  
Santo Domingo de Silos, por cuyo favor  
les vivirán reconocidos.

## Espectáculos.

### CIRCO DEL GRAN CAPITAN.

Gran funcion para hoy, á beneficio  
del célebre y aplaudido clown Tony  
Grice, y última y definitiva en que to-  
ma parte dicho señor.

Por la gran compañía ecuestre, gim-  
nástica, acrobática y cómica, bajo la  
direccion de D. Enrique Diaz.

La compañía se compone de las  
primeras notabilidades de Europa y  
América.

Variados y sorprendentes trabajos  
por las principales partes de la com-  
pañía.—A las nueve y media.

PRECIOS.—Palcos sin entrada, 30  
reales 40 céntimos.—Sillas con entrada,  
8 40.—Entrada general 4.

